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 --- SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE  
ALCANEDE, REALIZADA NO DIA DEZ DE SETEMBRO DO ANO D E DOIS 
MIL E DEZOITO. ------------------------------------------------------------------------------- 

--- Aos dez dias do mês de setembro, do ano de dois mil e dezoito, pelas vinte e uma 
horas e trinta e sete minutos, reuniu a Assembleia de Freguesia de Alcanede, na sala de 
reuniões do Edifício-Sede da Junta de Freguesia, nesta Vila de Alcanede, com a 
seguinte:--------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------- ORDEM DE TRABALHOS : ------------------------------- 

--- Ponto um: Informação do Presidente da Junta de Freguesia acerca da atividade da 
Freguesia e da sua situação financeira; --------------------------------------------------------- 

--- Ponto dois: Apreciação e votação da proposta de aquisição de tractor e limpa 
bermas – Autorização prévia para assunção de compromisso plurianual e para 
celebração de contrato de locação financeira; ------------------------------------------------- 

--- Ponto três: Segunda Revisão ao Orçamento e PPI para o ano de dois mil e dezoito;  

--- Ponto quatro: Apresentação do Projecto do Futuro Pavilhão Multiusos de 
Alcanede; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Ponto quinto Assuntos de interesse para a Freguesia; ----------------------------------- 

--- Pelo Sr. Presidente da Assembleia, foi ordenado que se procedesse à chamada, 
tendo-se verificado o seguinte: ------------------------------------------------------------------- 

--- Presenças: Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão, Flávia Inês Montez Silva, Maria 
do Céu Inácio dos Santos, Gilberto Manuel Augusto Leandro, António Dias 
D’Oliveira e Sónia Maria Tomás Martins. ----------------------------------------------------- 

--- Ausências: Nuno Manuel Marques Carreira, Carla Cristina Gonçalves Filipe e 
Fernando Manuel Frazão Pereira . --------------------------------------------------------------- 

--- Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente da Assembleia, convidou a 
Sra. Sónia Maria Tomás Martins, para assumir as funções da 2.ª secretária, devido à 
Sra. Flávia Inês Montez Silva, 2.ª Secretária estar a substituir a 1.ª Secretária Sr.ª Carla 
Cristina Gonçalves Filipe, que faltou à presente sessão. ------------------------------------- 

--- Seguidamente, procedeu à leitura da convocatória para a presente sessão, assim 
como à leitura da correspondência existente nomeadamente de dois requerimentos 
enviados pela Sr.ª Carla Cristina Gonçalves Filipe, a solicitar justificação da sua 
ausência à presente sessão, que por motivos de ordem pessoal não pode estar presente 
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e do Sr. Nuno Manuel Marques Carreira, a solicitar também a justificação da sua 
presença à presente sessão que por motivos particulares (férias) não pode estar 
presente.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Os referidos pedidos de justificação de ausência foram aceites. ------------------------ 

--- Foi dispensada a leitura da ata da sessão anterior, a qual foi remetida previamente a 
todos os membros da Assembleia. --------------------------------------------------------------- 

 --- Iniciado o PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA , pelo Presidente da 
Assembleia, Sr. Carlos Frazão, não foi necessário a conceção de a intervenção dos 
membros da Assembleia, pois nenhum solicitou a utilização da palavra: ----------------- 

--- Após a intervenção do período antes da ordem do dia o Sr. Presidente da 
Assembleia, deu início à ordem de trabalhos: ------------------------------------------------- 

--- PONTO UM: Informação do Presidente da Junta de Freguesia acerca da 
atividade da Freguesia e da sua situação financeira; -------------------------------------- 

--- Após ter lido a informação do Presidente da Junta de Freguesia de Alcanede, o Sr. 
Presidente da Assembleia, deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta de Freguesia, 
Manuel Joaquim Vieira, visto não haver interesse por parte dos membros da 
assembleia a intervir neste ponto.---------------------------------------------------------------- 

--- Usou assim da palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia, Manuel Joaquim 
Vieira, que resumiu aos presentes este ponto da ordem de trabalhos. Falou das 
limpezas nas localidades, e outras intervenções efectuadas e necessárias ao melhor 
funcionamento das vias públicas da freguesia.------------------------------------------------- 

--- Este ponto da ordem de trabalhos não carece de qualquer votação. --------------- 

--- PONTO DOIS: Apreciação e votação da proposta de aquisição de tractor e 
limpa bermas – Autorização prévia para assunção de compromisso plurianual e 
para celebração de contrato de locação financeira; --------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, Carlos Frazão, deu a palavra ao Sr. António 
Oliveira, que questionou a marca do trator e os orçamentos para o mesmo.-------------- 

--- Usou da palavra o Sr. Gilberto Leandro, que perguntou se o facto da aquisição do 
equipamento poderá justificar a opção por parte da Junta de Freguesia de não abrir 
concurso para mais um funcionário.------------------------------------------------------------- 

--- Interveio de seguida o Sr. Presidente da Junta de Freguesia, Manuel Joaquim 
Vieira, explicando que o orçamento é referente a várias propostas, recolhidas pela 
Junta de Freguesia, junto de diversas entidades, tendo em conta os valores mais baixos 
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que foram apresentados. Todavia não existe qualquer preferência em alguma marca 
específica, visto que além da solicitação de orçamentos a várias marcas, não seria legal 
que assim fosse. Sendo que, a Junta de Freguesia, continuará com os procedimentos 
legais necessários para aquisição do equipamento. O equipamento será assim sujeito a 
qualquer marca, desde que corresponda às características e exigências apresentadas a 
concurso.  Relativamente à questão do Sr. Gilberto Leandro, o Sr. Presidente da Junta 
de Freguesia, Manuel Joaquim Vieira, explica que houve o anulamento de um 
concurso para entrada de um funcionário no quadro da junta de freguesia, pois após 
análise, considerou-se que o equipamento com o trator descrito, além de ser um 
investimento que deverá ficar pago em cerca de quatro anos, terá várias valências 
quanto à sua utilização, nomeadamente de limpeza, gestão e reabilitação de vias 
públicas. O Sr. Presidente da Junta de Freguesia,  reforça que mesmo em período de 
férias o equipamento poderá funcionar, pois apenas é necessário um funcionário para o 
manuseamento do mesmo, trabalhando os doze meses por ano. Mencionou ainda a 
facilidade do aparelho em resolver, talvez, melhor e mais rápido o corte das ervas e 
das balsas quando necessário, por exemplo. Lamentou ainda o facto de a Junta de 
Freguesia de Alcanede, não conseguir gerar mais um posto de trabalho, mas a máquina 
conseguirá ainda alcançar outro tipo de serviços que um funcionário poderia não 
conseguir.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Usou da palavra o Sr. Gilberto Leandro, que reforçou a ideia de quem em 
quarenta e oito meses (quatro anos), poderá haver então uma redução de custos, que 
poderão daqui a esses mesmos quarenta e oito meses ser investidos de outra forma.----- 

--- Interveio de seguida o Sr. Presidente da Junta de Freguesia, Manuel Joaquim 
Vieira, que concordou com a análise feita, lamentando mais uma vez a supressão de 
um posto de trabalho, mas esperam assim rentabilizar melhor o trabalho e a 
intervenção da Junta de Freguesia. -------------------------------------------------------------- 

--- Falou de seguida o Sr. António Oliveira, mostrando preocupação quanto à 
possibilidade de vir a ser aceite em concurso um equipamento de uma marca com 
menor qualidade e desempenho devido às exigências necessárias ao mesmo. ------------ 

--- Por não haver mais pedidos de intervenção, o Sr. Presidente da Assembleia, 
submeteu a presente proposta de aquisição de trator e limpeza de bermas – autorização 
prévia para assunção de compromisso plurianual e para celebração de contrato de 
locação financeira, a votação, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade.------ 

--- PONTO TRÊS: Segunda Revisão ao Orçamento e PPI para o ano de dois mil e 
dezoito; --------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--- De Seguida o Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia, deu a palavra ao Sr. 
Presidente da Junta, que justificou os assunto pertencentes a este ponto, explicando 
que a Junta de Freguesia teve de adquirir um terreno para facilitar o estacionamento e 
a realização da feira quinzenal a quando a construção do pavilhão multiusos, sendo 
que a Câmara Municipal irá subsidiar a aquisição do mesmo. ------------------------------ 

--- Usou da palavra a Sra. Maria do Céu Santos, que questionou se não houve outra 
opção de localização do espaço para o Pavilhão. ---------------------------------------------- 

---  Respondeu à questão o Sr. Presidente da Junta da Freguesia, que explicou que 
houve diversas negociações durante cerca de três meses, relativamente a outras opções 
de localização, nomeadamente de um terreno que após análise, não mostrava 
condições de segurança para a construção do edifício,  um outro que não foi possível 
negociação pois os proprietários não quiseram vender o mesmo, e por isso 
presentemente o local do largo da feira entre todos os abordados é o mais viável, e a 
aquisição de um terreno subjacente a este prende-se à sua utilização enquanto e após a 
construção do edifício do pavilhão desportivo. ------------------------------------------------ 

--- Após análise e todos os esclarecimentos prestados sobre este assunto, o Sr. 
Presidente da Assembleia, submeteu a votação, a presente proposta, tendo sido  
aprovada  por  unanimidade. ------------------------------------------------------------------ 

--- PONTO QUATRO: Apresentação do Projecto do Futuro Pavilhão Multiusos 
de Alcanede; --------------------------------------------------------------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Assembleia, Carlos Frazão, leu para informação dos 
presentes, o projeto referido.---------------------------------------------------------------------- 

--- Seguidamente deu a palavra à Sra. Maria do Céu Santos, que questionou se 
realmente vai haver um segundo pavilhão referente às escolas, e outro multiusos. ------  

--- Interveio ainda o Sr. António Oliveira, que perguntou se o edifício ficará junto à 
barreira do parque de jogos, se o pavimento será seguro, e se houve um estudo 
relativamente à segurança da construção do mesmo. Questionou ainda se a limpeza 
que houve no terreno subjacente ao largo da feria tem a ver com este projeto. ----------- 

--- De seguida usou da palavra o Sr. Gilberto Leandro, que perguntou se o desnível 
que existe no projeto será ainda mais acentuado ou se continuará com as cotas que 
existem agora. -------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Usou da palavra, o Sr. Presidente da Junta de Freguesia, Manuel Joaquim Vieira, 
que abordou primeiro a análise do projecto, informando que já houve outros projetos 
antes, e que este foi o projeto final, pois existia anteriormente um plano para o quartel 
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da GNR e para o núcleo da NERSAN, e que após planeamento do edifício para o 
pavilhão multiusos, pensou-se que o núcleo da NERSAN fazia todo o sentido estar 
neste edifício. Evidenciou ainda a falta de uma casa mortuária, mencionando a 
realização de reuniões para alteração do local do posto GNR para o antigo edifício do 
Jardim de Infância de Alcanede, para que o antigo Centro de Saúde de Alcanede seja 
utilizado para uma futura casa mortuária. Sendo que, assim se colocaria a sede da 
NERSAN numa zona de Startups do edifício do Pavilhão Multiusos. Relativamente ao 
projeto, agradeceu ao Sr. Nuno Fernandes que dedicou bastante tempo a este projeto. 
Respondendo à questão da Sra. Maria do Céu Santos, o Sr. Presidente da Junta de 
Freguesia, informou que existe realmente o projeto de dois edifícios de pavilhões, um 
desportivo e outro multiusos, mas a Junta de Freguesia de Alcanede, pretendia dar a 
conhecer primeiramente à Assembleia de Freguesia, para depois apresentar ambos os 
projetos a público durante a ExpoAlcanede, visto que o pavilhão desportivo irá a 
concurso a meados de novembro. Salientou ainda que o projeto dos dois pavilhões 
nada têm a ver um com outro.-------------------------------------------------------------------- 

--- Respondeu de seguida ao Sr. António Oliveira e ao Sr. Gilberto Leandro 
explicando que, a construção não ficará junto à barreira, ficará sim a cerca de 5 metros 
do palco já existente, e realmente o pavimento será nivelado relativamente ao parque 
de jogos, para que não exista um demasiado impacto visual aquando a obra, e para 
melhor integração entre os dois espaços, pavilhão e campo de jogos, sendo que as 
estradas envolventes também deverão ser adaptadas aos espaços envolventes. Para 
rentabilizar o espaço, serão criados cinco a seis gabinetes, startups, para aluguer de 
escritórios se necessário. Ficará ainda com um auditório com a capacidade de cem 
pessoas, e um palco para apoio a diversos eventos. Ficará com um portão de grandes 
dimensões para possibilitar a passagem de um camião palco, por exemplo, se 
necessário. Quanto à situação do terreno, abordada pelo Sr. António Oliveira, o Sr. 
Presidente da Junta de Freguesia, adiantou que o mesmo já foi adquirido, estando 
apenas a aguardar a realização da escritura, sendo que o mesmo será utilizado como 
apoio à zona do pavilhão enquanto e após a sua construção. Sendo que o edifício 
poderá ser utilizado seja por entidades como por particulares, como por exemplo para 
um casamento ou batizado. ----------------------------------------------------------------------- 

--- Interveio a Sra. Maria do Céu Santos, que questionou se o pavilhão ficaria 
adaptado para os feirantes, com bancadas fixas por exemplo. ------------------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia, Manuel Joaquim Vieira, afirmou que não 
haverão suportes fixos a ser construídos dentro do edifício, sendo que a feira deverá 
ser de montagem e desmontagem no próprio dia. --------------------------------------------- 
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--- Após análise e todos os esclarecimentos prestados sobre este assunto, o Sr. 
Presidente da Assembleia, submeteu a votação, a presente proposta, tendo sido  
aprovada  por  unanimidade. ------------------------------------------------------------------ 

--- PONTO QUINTO: Assuntos de Interesse para a Freguesia; ------------------------ 

--- Sobre este ponto da Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, deu a 
palavra aos membros da Assembleia, tendo usado da palavra a Sra. Maria do Céu 
Santos, que questionou a continuidade do problema das areias na estrada do Xartinho 
junto à fábrica, questionou ainda a situação das bermas das Viegas e Gançaria e ainda 
reforçou o pedido de alcatroamento de alguns buracos na rua Casal da Eira em Aldeia 
da Ribeira.-------------------------------------------------------------------------------------------  

--- Interveio de seguida o Sr. Gilberto Leandro, que pede esclarecimento da Junta de 
Freguesia, quanto à construção do cemitério em Casais da Charneca; solicitou à Junta 
de Freguesia, o envio de um oficio à empresa FerPlay, visto que houve um dos seus 
funcionários que danificou uma ponte em Casais da Charneca, para que a mesma 
instituição identifique o culpado a ser chamado à razão; perguntou pela falta de 
médicos no Centro de Saúde; mencionou uma possível feira nacional da pedra; e 
questionou se existirá um espaço no edifico do futuro multiusos para a nova sede da 
Junta de Freguesia, já que existe um novo destino para o posto de GNR de Alcanede. - 

--- Tomou a palavra o Sr. Presidente da Junta de Freguesia, Manuel Joaquim Vieira, 
para responder às questões apresentadas começando pela questão da Sra. Maria do Céu 
Santos, relativamente à estrada do Xartinho, informou que a fábrica utiliza e limpa a 
estrada diversas vezes, mas que é um problema que apenas pode ser corrigido com 
limpezas frequentes e mais não pode ser feito; quanto às bermas da estrada 
Viegas/Gançaria serão arranjadas logo que possível assim como os buracos desta 
mesma estrada. ------------------------------------------------------------------------------------- 

--- Respondendo às questões apresentadas pelo Sr. Gilberto Leandro, quanto ao 
cemitério dos Casais da Charneca, a Junta de Freguesia, está em processo de 
legalização do mesmo, está atrasado devido aos diversos processos burocráticos; 
relativamente à danificação da ponte em Casais da Charneca, e à identificação do 
funcionário da FerPlay que provocou o acidente, já foi transmitida essa informação à 
Câmara Municipal de Santarém, pelo que a partir daí não depende da Junta de 
Freguesia, mas irá ser reforçado o contacto junto da CMS. Quanto à falta de médicos 
do Centro de Saúde de Alcanede, a Junta de Freguesia, abordou o Coordenador do 
Centro de Saúde com um ofício enviado após a última assembleia, com data a vinte de 
junho, solicitando uma reunião em local e data a designar pelo mesmo, sendo que até à 
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data de hoje não houve resposta ao mesmo, pelo que será de novo reforçado contacto. 
Informou ainda os presentes que a Junta de Freguesia, é que faz o zelo do espaço do 
Centro de Saúde, mas possivelmente deixará de o feito até haver reunião com o 
Coordenador responsável pelo mesmo, para discussão da situação da falta de médicos. 
Quanto à feira nacional da pedra, não percebe qual a intenção do Sr. Gilberto  
Leandro, ao referir o assunto, mas após a edificação do pavilhão logo se pensará na 
dinamização do espaço em várias vertentes. Quanto ao espaço da GNR  a Junta de 
Freguesia de Alcanede, foi recebida pela Sra. Secretária de estado em Lisboa, onde 
foram bem recebidos e ficaram com esperança quanto à criação do posto da GNR, 
visto que a abordagem ao novo espaço foi muito bem aceite, por ser um espaço com 
melhores condições. A deslocação do posto da GNR para o antigo Jardim de Infância 
ajuda assim à construção de uma casa mortuária no espaço do Centro de Saúde antigo, 
sendo que, se altera também o núcleo da NERSAN para o edifício do futuro multiusos, 
núcleo este que seria para ser edificado no antigo Jardim de Infância. Quanto à 
alteração do funcionamento da Junta de Freguesia para o pavilhão multiusos, o Sr. 
Presidente da Junta de Freguesia, Manuel Joaquim Vieira, afirma que não deverá ser 
feita, pois não se justifica essa alteração, pelo menos por agora, mas futuramente caso 
seja uma opção o espaço multiusos estará preparado para isso.------------------------------ 

--- Usou da palavra o Sr. Gilberto Leandro, informando que tentou o contacto do 
individuo que se diz ter danificado a via publica e trabalha na empresa FerPlay, mas 
não lhe foi concedido, por isso solicita que a Junta de Freguesia de Alcanede, tente o 
contacto com o mesmo. Quanto à mudança do espaço da Junta de Freguesia de 
Alcanede, solicita pelo menos uma remodelação/correção do edifício. -------------------- 

--- O Sr. Presidente da Junta de Freguesia, Manuel Joaquim Vieira, respondeu que 
essa remodelação e reparação poderá ser feita dentro dos próximos três anos. -----------   

--- Esgotada a Ordem de Trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia, declarou 
aberto o PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO, tendo usado da 
palavra: --------------------------------------------------------------------------------------------- 

--- A Sra. Isabel Ramos, que alertou para a danificação provocado pelo mau tempo na 
paragem em Valverde, e perguntou se o pavilhão multiusos ainda terá um espaço 
exterior onde os feirantes possam espetar estacas ou colocar as tradicionais tendas.----- 

--- Usou da palavra o Sr. Luís Rodrigues, que abordou a possibilidade de colocação 
de sinalética a indicar as localidades de Colos, Voltas e Murteira, na zona das escolas e 
solicita ainda a reparação do pavimento e valetas em Colos. -------------------------------- 
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--- Solicitou o uso da palavra o Sr. Henrique Cordeiro, que mencionou os incêndios 
de quatro de agosto em Prado e questionou se existe conhecimento de alguma ação em 
apuramento da responsabilidade do mesmo. Chamou à atenção para a estrada que vai 
das Barreirinha ao Cortiçal, para não a deixarem degradar. --------------------------------- 

--- Respondendo às questões do público, usou da palavra o Sr. Presidente da Junta 
de Freguesia, Manuel Joaquim Vieira, agradecendo a informação relativamente à 
degradação da paragem de Valverde e irá pedir a um dos funcionários da Junta de 
Freguesia que analise a situação. Quanto à feira ser realizada no pavilhão, será uma 
situação a analisar à posteriori da construção do edifício, juntamente aos feirantes 
interessados. Quanto à questão da sinalização para Voltas, Colos e Murteira, existe 
realmente um projeto com essa intenção feito pela Câmara, mas que não lhe conhece 
realmente avanços no mesmo, mas a Junta de Freguesia de Alcanede irá averiguar de 
novo esta situação, visto que a sinalização nas localidades é realmente necessária em 
outra zonas também. Quanto às valetas nas localidades de Voltas e Colos, estão 
realmente sinalizadas, e têm vindo a recuperar e corrigir algumas na freguesia sendo 
que, logo lá chegará a intervenção, contudo será novamente sinalizada esta situação. 
Quanto ao fogo existente no Prado em agosto, a Junta de Freguesia de Alcanede, não 
tem qualquer conhecimento sobre alguma ação que apure responsabilidades, 
possivelmente houve a abertura de um inquérito por parte da GNR. Quanto à estrada 
entre Barreirinhas e Cortiçal a Junta de Freguesia, sabe que existem alguns buracos a 
corrigir que serão corrigidos assim que possível. --------------------------------------------- 

--- Não havendo mais questões o Sr. Presidente da Junta de Freguesia, relembra a 
realização da Expo-Alcanede 2018, agradecendo a participação massiva a este evento 
sendo que já houve um aumento da tenda das tasquinhas, e estão a tentar aumentar 
ainda a tenda de expositores pois existem muitas inscrições nomeadamente de 
expositores de artesanato. Relembrou ainda o convite feito aos elementos da 
Assembleia de Freguesia, para uma visita a uma fábrica de pedra, a uma pedreira, às 
pegadas de dinossauros e descida à gruta do Algar do Pena, existindo um autocarro 
disponível para deslocação aos locais a visitar. O evento está bem encaminhado e 
espera-se que corra bem. -------------------------------------------------------------------------- 

--- Em virtude da inexistência de quaisquer outros pedidos de intervenção e da 
ausência de outros assuntos a tratar em conformidade com o disposto no número três, 
do artigo trinta e um, do Regimento, conjugado com o número três, do artigo 
quinquagésimo sétimo do anexo I à Lei número setenta e cinco/dois mil e treze de  
doze  de setembro, foi deliberado por unanimidade aprovar, em minuta a presente ata 
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para que possa produzir efeitos imediatos. -----------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------------------------------------------- ENCERRAMENTO --------------------------------- 

--- Eram vinte e três horas e dezasseis minutos, quando o Sr. Presidente da Assembleia 
deu por encerrada esta sessão, de que se lavra a presente ata, redigida pelos secretários 
da Assembleia as quais conjuntamente a subscrevem e assinam com o Sr. Presidente 
da Assembleia. ------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------- A MESA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA  ------------------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------------------------- O PRESIDENTE --------------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Carlos Manuel de Jesus Dias Frazão) 

-------------------------------------- A PRIMEIRA SECRETÁRIA ------------------------------------- 

 

_________________________________________ 

(Flávia Inês Montez Silva) 

--------------------------------------- A SEGUNDA SECRETÁRIA ------------------------------------ 

 

_________________________________________ 

(Sónia Maria Tomás Martins) 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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